



Jahresbericht 2016

Am 5. Januar 2016 trafen sich die Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr Schwertling beim Wirt in Schwertling zur Generalversammlung. Es folgten die Jahres-, Kassen-, Kommandanten- und Vorstandsberichte.

Die geladenen Ehrengäste 2. Bürgermeister Franz Thalhammer und KBM Anton Eichelseder ehrten Josef Hofbauer aus Grottham für 60-jährige Mitgliedschaft. Ebenso wurde ihm für seine Dienste als langjähriger Sammler gedankt.

Am 6. Januar fand ein Heiliges Amt für die verstorbenen Mitglieder in der Pfarrkirche Maria Himmelfahrt in Bad Birnbach statt.

Eine Abordnung war am 9.3. zum 85. Geburtstag von Georg Hinterheller geladen worden. Am 1.8. überreichte Vorstand Tobias Feilhuber der Fahnenmutter Anni Baumgartner, Armstetten, ein kleines Präsent und einen Blumenstrauß zum 80. Ehrentag. Schriftführerin Nicole Müller-Menrath lud die Vorstandschaft am 6.10. zum 40. Geburtstag. Gotthard Berger feierte mit einer Abordnung der Wehr am 19. Oktober seinen 85. Geburtstag und am 29. Oktober lud Georg Baumgartner senior die Vorstandschaft zu seinem 70. Geburtstag. Mit Ludwig Ruf senior feierte am 5. Dezember das älteste Wehrmitglied seinen 95. Geburtstag. Am 10.12. lud Rudolf Hofer eine Abordnung zu seinem 75. Geburtstag.

Die Wehr beteiligte sich traditionsbewusst an folgenden kirchlichen Veranstaltungen wie Fronleichnam, Erntedank und dem Volkstrauertag.

Am 20. Februar nahmen Vorstand Tobias Feilhuber und Jugendwart Manfred Müller an der Kreisjugend- Rottal-Inn- Generalversammlung in Pfarrkirchen teil.

Die alljährliche Verbandsversammlung fand am 3. März in der Stadthalle Pfarrkirchen statt, an welcher die Vorstände und Kommandanten teilgenommen haben..

Auch dieses Jahr musste die Wehr von einem treuen Kameraden Abschied nehmen. So verstarb am 3. Juli Josef Hofbauer im Alter von 78 Jahren.

2016 wurde eine Vorstandschaftssitzung abgehalten. Das Sommerfest wurde aufgrund der Flutkatastrophe abgesagt.

Die zweite Hälfte des Feuerwehrjahres war geprägt vom Bau des Feuerwehrhauses.

Am 11.7. fand eine Infoveranstaltung bzgl. des Baus des Feuerwehrhauses unter Leitung von Kommandant Dominik Menrath statt. Hier stellten sich für die Übernahme der Bauaufsicht Markus Feilhuber und Franz Hagn zur Verfügung.

Folgende Sitzungen fanden zum Hausbau in der Gemeinde statt:

- 1.4.: Grundstücksfestlegung
- 10.5.: Planansicht

- 17.5. Gemeinderatssitzung mit 14:3 Stimmen kann der Bau noch 2016 beginnen
- 15.12.: Vorbesprechung von Elektro, Sanitär, Trockenbau und Metallbau

23.8.: Baubeginn: Fällen der Bäume

29.8.: Beginn des Setzverhaltens (Erdarbeiten: Baufirma Apfel Nindorf)

13.10.: Setzverhalten beendet- 4cm gegangen

28.10.: offizieller Spatenstich- historisches Ereignis

14.10.: Beginn mit der Bodenplatte durch Baufirma Brandmaier

14.11.: Firstsuche bei FFW Bad Birnbach, FFW Untertattenbach, FFW Obertattenbach und der Hütte Kynoten

19.11.: Patenverein löste sein Versprechen ein und half beim Gerüstbau, Dacharbeiten u.v.m; und die Versorgung mit der Verpflegung

25.11.: Fertigstellen des Daches mit Unterstützung der Firma Pilzweger, Oberbirnbach

10.12.: Setzen der Fenster

27.12.: Setzen der Fensterbleche

Insgesamt wurden in diesem Kalenderjahr 35 Einsätze von unserer Wehr abgeleistet.

- | | | |
|--------------------------|--------------------------|-------------------------------------|
| - 09.02.2016 | technische Hilfeleistung | (Baum über die Fahrbahn) |
| 1 Einsatz | | |
| - 21.04.2016 | technische Hilfeleistung | (Raum/ Wohnungsöffnung) |
| 1 Einsatz | | |
| - 01.06.2016 | technische Hilfeleistung | (Überflutung, vollgelaufene Keller) |
| 8 Einsätze an diesem Tag | | |
| - 02.06.2016 | technische Hilfeleistung | (Überflutung, vollgelaufene Keller) |
| 5 Einsätze an diesem Tag | | |
| - 03.06.2016 | technische Hilfeleistung | (Überflutung, vollgelaufene Keller) |
| 1 Einsatz | | |
| - 04.06.2016 | technische Hilfeleistung | (Überflutung, vollgelaufene Keller) |
| 4 Einsätze an diesem Tag | | |
| - 05.06.2016 | technische Hilfeleistung | (Überflutung, vollgelaufene Keller) |
| 3 Einsätze an diesem Tag | | |
| - 11.06.2016 | technische Hilfeleistung | (Überflutung, vollgelaufene Keller) |
| 8 Einsätze an diesem Tag | | |
| - 12.06.2016 | technische Hilfeleistung | (Überflutung, vollgelaufene Keller) |
| 1 Einsatz | | |
| - 25.06.2016 | technische Hilfeleistung | (Überflutung, vollgelaufene Keller) |
| 1 Einsatz | | |
| - 17.09.2016 | technische Hilfeleistung | (Überflutung, vollgelaufene Keller) |
| 2 Einsätze | | |

Insgesamt erfolgten folgende Einsatzstunden:

- | | |
|--|------------------------|
| - Führungspersonal (Kommandanten, Gruppenführer) | 83 Stunden |
| - Fw- Dienstleistende | <u>226 Stunden</u> |
| | Insgesamt: 309 Stunden |

Wie üblich übernahm die Schwertlinger Wehr die Begleitung der Fußwallfahrt nach Sammerei am Pfingstmontag.

Für 2016 erfolgten folgende Beschaffungen:

4 Stück B-Schläuche
4 Stück C-Schläuche
3 Paar Lederstiefel in den Größen 39, 40, 44
4 Stück Überjacken in den Größen 50 und 46
5 Stück Einsatzlatzhosen in den Größen 48, 50 und 52

Zusätzlich mussten wegen Beschädigungen im Unwettereinsatz 2016 folgende Ersatzbeschaffungen getätigt werden

2 Stück Überjacken in den Größen 52 rot
1 Stück Handscheinwerfer Halogen
1 Stück Faltwarndreieck
2 Paar Handschuhe
2 Paar Lederstiefel in den Größen 44 und 45

Ebenso wurden wieder 11 interne Übungen abgehalten wie z.B.:

- Digitalfunk
- Gerätekunde
- Verkehrssicherung
- Unfallverhütung

und an 3 Funkübungen teilgenommen. Diese wurden am 28.4. von der FFW Untertattenbach, am 9.6 von der FFW Bad Birnbach und am 21.7. von der FFW Bayerbach ausgerichtet.

Aber auch die Jugendarbeit kam nicht zu kurz. Am 23. April besuchte Jugendwart Manfred Müller das Firetag Festival in München auf der Theresienwiese mit einigen Jugendmitgliedern. Hier informierten sie sich in Ausstellungen und Präsentationen über die Ausrüstung und Einsatz von Feuerwehren, THW und Polizei.

In Arnstorf nahmen am 19. Oktober Moosbauer Johannes, Zimmermann Tom, Hofer Selina, Ruf Sophia, Berger Lena und Anetsberger Andreas am Jugendwissenstest teil, welchen alle bravourös bestanden.

Am 4. November folgte das Jugendleistungsabzeichen, welches Johannes Moosbauer, Andreas Anetsberger, Selina Hofer, Sophia Ruf und Lena Berger unter den Prüfern KBM Anton Eichseder und KBM Max Kirschner absolvierten.

Den Abschluss des Feuerwehrjahres bildete am 17. Dezember traditionell unsere gut besuchte Christbaumversteigerung, bei der wieder ein Rekordergebnis erzielt werden konnte.

Aktuell zählt unsere Feuerwehr 51 aktive, 26 passive und 6 fördernde Mitglieder, sowie 8 Jugendliche.

Schwertling, 5. Januar 2017